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AUS DER FDP-KRAILLING 
 
NÄCHSTER JOURFIX 

Die FDP-Krailling lädt jeden Monat zum Jourfix in 
eine Kraillinger Gaststätte ein zu Diskussionen und 
Gedankenaustausch über Politik in Krailling, dem 
Landkreis, Bayern, Deutschland und der Welt.  

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.  

04.09.0204, 19:00, Kraillinger Brauerei: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling: 
 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
13.08.2024 ggf. Ferienausschuss 
14.09.2024 Würmtaler Energietag 
15.09.2024 25 Jahre KIM 
17.09.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
21.09.2024 Kraillinger Umwelttag 2024 
24.09.2024 Gemeinderat 
01.10.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
08.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
10.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
15.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
17.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
22.10.2024 Gemeinderat 
24.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur 
05.11.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
12.11.2024 Gemeinderat 
26.11.2024 Gemeinderat 
10.12.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
17.12.2024 Gemeinderat 

 

RATHAUS-HOMEPAGE NEU 
Auf www.krailling.de finden Sie immer die 

aktuellen Nachrichten aus der Gemeinde-
verwaltung, Pressemit-teilungen und Sitzungs-
protokolle. Alle Ämter und Ansprechpartner sind 
dort ebenso zu finden wie Links zum Gewerbe 
oder zu den Gemeinderatsmitgliedern. 
 
GEMEINDEINFO 

Wer Neues und Interessantes zusammen mit 
Terminen aus dem Gemeindeleben erfahren will, 
den informiert das Rathaus künftig mit einem 

Newsletter. Hierzu bitte im Internet die Seite 
https://www.krailling.de/newsletter/newsletter-
buerger/anmeldung-email/ aufrufen. 

Möglich macht dies die neue Homepage mit 
erweiterten Funktionen.  
 

SITZUNGSBERICHT BAUAUSSCHUSS 
Bericht aus der Sitzung des Ausschusses BAU-

UMWELT-VERKEHR vom 09.07.2024 aus Sicht der 
FDP-Fraktion: 
 Anfrage von GRM Sefzig (FDP): Was soll man 

machen, wenn Dauerparker in der Straße 
stehen? > BGM Haux antwortet, daß Fahrzeuge 
wie PKW ohne zeitliche Begrenzung parken 
dürfen, Anhänger nur bis zu 14 Tage, die 
Gemeinde kann ein Dauerparken aber nicht 
verhindern. Das Termin-Kontingent beim 
Zweckverband zur Parkraumüberwachung wird 
bereits voll ausgenutzt. 

 Anfrage von GRM Sefzig (FDP): Wie steht es um 
den Brunnen am Friedhof Pentenried? > BGM 
Haux berichtet von Verkeimung und Kalk-
ablagerungen. Eine Gießkanne kann unter den 
Auslauf gestellt werden, es kann aber nicht 
geschöpft werden; eine Warte-schlange ist ja 
durchaus kommunikativ. Der Brunnen soll 
nicht geändert werden. 

 Anfrage von GRM Metzner (GRÜNE) zum 
Radweg im Mühltal? > BGM Haux stellt fest, 
daß der Fall beim Staatlichen Bauamt 
Weilheim liegt, das für den Radweg zuständig 
ist. Bisher war der Pächter für Sicherungs-
pflicht zuständig, nach Ende des Pachtvertrags 
liegt diese beim Würmtal-Zweckverband WZV, 
der dieses Risiko aber nicht tragen kann und 
will. Das Straßenbauamt hatte kurzfristig die 
Übernahme der Sicherungspflicht zurück-
gezogen, daher musste die Durchfahrt wieder 
gesperrt werden. Man spricht derzeit mit einem 
Gutachter, ob Sicherungsmaßnahmen am 
Gebäude möglich sind, um wieder die 
Verkehrssicherungspflicht übernehmen zu 
können. Der WZV hat das Grundstück auch 
dem Freistaat für Radweg und Brücke 
angeboten. 

 Anfrage von GRM Engl (GRÜNE) zur 
Pflasterung bei Ecke Dahlien-
/Blumenstrasse? > Die Verwaltung antwortet, 
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dass dies durch die Gemeinde beauftragt 
wurde; der Gehweg war auch schon vor der 
privaten Baustelle desolat. Dagegen forderte 
GRM Engl immer eine vorherige Begehung, um 
dann bei Beschädigung Schadensersatz vom 
privaten Bauherrn verlangen zu können. Darauf 
entgegnete die Verwaltung, daß jede Straße 
halbjährlich mit Vialytics dokumentiert wird, 
das Bauamt aber nicht jedes Bauprojekt vorher 
begehen kann, aus Personalmangel. Der 
beschriebene Gehweg war bereits vorher 
defekt, daher Wiederherstellung eines 
defekten Gehwegs nicht sinnvoll. In Krailling 
muss der Bauherr eine Fachfirma beauftragen. 
Speziell im Erlenweg ist dies nicht erfolgt 
wegen Insolvenz des Investors, dort muss nun 
die Gemeinde zahlen. 

 Anfrage von GRM Zeitlberger (FBK) zu 
stinkendem Hundekot in Mülleimern bei 
Bushaltestelle? > Die Verwaltung gibt an, dass 
zusätzliche Dog-Stations beschlossen werden 
müssten; geleert wird Mo-Mi-Fr, im Sommer 
auch am Bergerweiher und Osthang. 

 Keine Bekanntgaben aus nichtöffentlicher 
Sitzung. 

 Entwicklung Bahnhofsumfeld Planegg – 
Diskussion zum weiteren Vorgehen nach 
Gemeinderatsbeschluss aus Planegg: Planegg 
hat sich mehrheitlich entschieden, sich mit 
Krailling erst nach Festlegung der Städte-
baulichen Ziele zu treffen. Kraillings Ansatz war 
jedoch, sich VOR Schaffung von Fakten 
auszutauschen und Gemeinsamkeiten und 
Schwierigkeiten (z.B. Verkehr) zu besprechen. 
Nun wollen die Fraktionen in Krailling ihrer 
Fraktionen aus Planegg zu einem inoffiziellen 
Austausch einladen, bei dem der gemeinsame 
Wettbewerb aus 2015 und die Pläne des 
Grundeigentümers Thema sein sollen. 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 28 für 
einen Teilbereich westlich der Luitpoldstraße, 
ab Einmündungsbereich Elisenstraße bis 
Einmündungsbereich Georg-Schuster-Straße: 
MEHRHEITLICH– auch durch die FDP – 
GEBILLIGT, es geht nun in eine erneute 
Auslegung. Der größte Streitpunkt ist ein 
Baufeld an der Herman-Aust-Straße und 
dessen Wirkung auf das nachbargrundstück- 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 47, für die 
ehemalige Brennerei – Teilbebauungsplan 
Nord: Der Plan wurde EINSTIMMIG als Satzung 
BESCHLOSSEN. 

 Grundschule Krailling – Sanierung der 
Heizungsanlage – Vorstellen Konzept 
Regionalwerk: Das Angebot einer Container-
Pellet-Anlage wurde vorgestellt und diskutiert, 
die Verwaltung prüft nun die Vergabe-
rechtlichen Regelungen für eine Heizzentrale. 

 Anbau einer Außentreppe an ein bestehendes 
Einfamilienhaus, Papagenoplatz 5, Krailling: 
Der Antrag wurde EINSTIMMIG 
ANGENOMMEN; es geht keine städtebauliche 
Wirkung davon aus und es gibt bereits mehrere 
solche genehmigten Treppen. 

 Tektur: Errichtung eines Sitzfensters sowie 
Erhöhung des Daches zum Bauantrag 
„Energetische Sanierung eines Einfamilien-
hauses mit Erneuerung des Daches sowie 
Einbau von 2 Gauben“, Eichenstraße 12, 
Krailling: Die Tektur wurde MEHRHEITLIH mit 
FDP-Stimmen ZUGELASSEN. 

 Fällung von 17 gemeindlichen Bäumen laut 
jährlicher Baumkontrolle: Der Fällung musste 
EINSTIMMIG ZUGESTIMMT werden; GRM Sefzig 
(FDP) sprach sich dafür aus, alle Bäume zu 
ersetzen und nicht nur die festgesetzten 
Bäume. Die Verwaltung will dies prüfen, sieht 
aber aus finanziellen Gründen derzeit keine 
Möglichkeit dafür. 

 Frühlingsseiden-Biene auf gemeindlichen 
Beachvolleyballfeldern: EINSTIMMIG wurde 
beschlossen, die Sandbearbeitung durch 
Fräsen zu beenden und während der Brutzeit 
im Frühjahr die Plätze temporär zu sperren. 
MEHREITLICH mit FDP-Stimmen wurde zudem 
die Schaffung eines Ersatzfeldes mit einer 
anderen Sandmischung für 2025 in Höhe von 
bis zu 20.000€ BESCHLOSSEN 
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Foto: Sefzig 

BRAUN-AREAL 
Auf einem Gewerbegrundstück und im 

Umfeld des Bahnhof Planegg wollten 
Planegg und Krailling 2015 eine 
gemeinsame Planung durchführen. Die 
Nachbargemeinde Planegg konnte 
zwischenzeitlich die privaten Grundstücke 
auf ihrer Flur erwerben und stellte die 
Planungen auf Null, während Krailling mit 
dem Eigentümer der Gewerbeflächen 
eigentlich am gemeinsamen Konzept 
festhalten wollte. Jahrelang gab es keine 
planerische Kommunikation mit Planegg, 
weswegen Krailling die Nachbarn um 
Rückmeldung bis Mitte 2024 bat.  

Nun kam die Rückmeldung – nach 
einem Angebot zu einer gemeinsamen 
Sitzung beider Gemeinderäte: Planegg 
will sich mit uns erst treffen, wenn sie sich 
selbst einig sind über ihre Vorstellungen.! 
Damit ist Kraillings Zeil, gemeinsam und 
ohne Ausblenden der Schwierigkeiten 
und Folgen eigener Planungen für die 
Nachbarkommune, erst einmal 
gescheitert. Wir werden nun unsere 
Vorstellungen selbst entwickeln, bleiben 
aber offen auch für inoffizielle Gespräche 
mit den Nachbarn.  

 

RATSINFORMATIONSSYSTEM 
Sitzungstermine und Protokolle gibt es aktuell 

unter: https://buergerinfo-
krailling.digitalfabrix.de/info.asp 
 
SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 

Bericht aus der Sitzung des 
Gemeinderats vom 23.07.2024 aus Sicht 
der FDP-Fraktion: 
 Bus X910: BGM Haux berichtet aus dem 

Landratsamt, daß ab Dezember 2025 der 
Expressbus Geltendorf-Gauting-U-Bahn 
Großhadern über Krailling fahren soll und 
hier an der Heimstrasse halten wird. 

 KITAS: BGM Haux berichtet von der 
Schließung des Waldkindergartens, die 
dort betreuten Kinder sind aber in andere 
vermittelt worden. Für zwei weitere Kinder 
wird noch eine Betreuung gesucht. Grund 
für die Schließung ist wieder einmal der 
Personalmangel. Dabei zahlt Krailling 
schon aus eigenen Mitteln eine Zulage, 
doch am Wohnraum mangelt es 
weiterhin! 

 IBA: BGM Haux hat bei der IBA-Pitch Unit 
der Metropolregion das Tanklager mit 
dem geplanten ÖKO-ERNERGIEPARK 
vorgestellt, was auf großes Interesse 
stieß. 

 Sanatoriumswiese: BGM Haux berichtet, 
der Orden habe die Unterverpachtung 
der Weise zu Naturschutzzwecken 
abgelehnt und wolle nur mit der 
Gemeinde als Vertragspartner arbeiten; 
das Mahdkonzept wird mit dem Orden 
abgestimmt. Es folgten noch Rückfragen 
der GRÜNE-Fraktion zu Anlass und 
Teilnehmenden dieser Besprechung und 
der Info an den BN. 

 Kraillinger Umwelttag 21.9.24: GRM 
Metius (FDP) weist auf den Umwelttag 
und die CLEAN-UP-Säuberungsaktion hin 
und freut sich über viel Interesse und 
Engagement. 

 Anfrage von GRM Zeitlberger (FBK) zur 
zusätzlichen Ampel an der Gautinger 
Straße bei der Lohfeldstrasse? > Laut 
BGM Haux liegt die Sache immer noch 
beim Landratsamt Starnberg. 

 Keine Bekanntgaben aus nichtöffentlicher 
Sitzung. 

 Keine Berichte aus den Verbänden. 
 Weiteres Vorgehen Breitbandausbau 

Pentenried u. Frohnloh; Vortrag Herr 
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Hochhuber IK-T: Der Vortrag und die 
Diskussion führten dazu, wegen geringer 
Erfolgsaussichten und zu wenig Zeit einen 
Förderantrag erst wieder 2025 zu stellen. 
Unterversorgt mit Breitband blieben damit 
Pentenried und Gut Pentenried, Frohnloh 
und der Reiterhof. Leider interessiert sich 
die Telekom nicht für diese Ortsteile! 

 Jahresrechnung 2023; 
Ergebnisfeststellung und Entlastung: Die 
Jahresrechnung mit 24.014.834,17 € 
wurde EINSTIMMIG GENEHMIGT und der 
1. Bürgermeister EINSTIMMIG 
ENTLASTET. Der Rechnungsprüfungs-
ausschuss bittet um bessere Auf-
schlüsselung bei Bewirtungen und einen 
externen örtlichen Rechnungs-prüfer (der 
aber schon in den letzten Jahren nicht 
gefunden wurde). Im Ergebnis musste 
Krailling erneut auf Rücklagen zurück-
greifen, um das laufende Defizit zu 
decken. Für die FDP steht vor allem die 
Einnahmen-Erhöhung durch Gewerbe-
steuern im Mittelpunkt der Politik. 

 Unterschutzstellung des ehemaligen 
Pionierübungsgeländes: Nun findet mit 
einer Flächenkonkretisierung die zweite 
Säule der KIM ihre Verwirklichung. Die 
Wald- und Offenland-Flächen nördlich der 
KIM sollen als „Geschützter 
Landschaftsbestandteil“ beantragt 
werden. Dies wurde MEHRHEITLICH mit 
FDP-Stimmen BESCHLOSSEN. 

 Kommunale Wärmeplanung – Freigabe 
der Ausschreibung / Angebotseinholung: 
BGM Haux wies auf die in der Bundes- 
und Landespolitik immer noch schwierige 
Situation hin, daß die Pflichten für die 
Kommunen noch nicht abschließend 
finanziert sind und Förderbescheide auch 
abgelehnt werden könnten. Der 
Gemeinderat hat die Verwaltung dennoch 
EINSTIMMIG BEAUFTRAGT, die 
Ausschreibung für die Kommunale 
Wärmeplanung zu starten, nur wenn und 
sobald die Förderzusage (insgesamt 90%) 
vorliegt.  

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 30 
für die Grundstücke Margaretenstraße 37 

a-d: Der Gemeinderat ist MEHRHEITLICH 
mit FDP-Stimmen zurückgekehrt zu einer 
Planung von 2021, die einzelne 
erdgeschossige Anbauten bei den 
Häusern zulassen soll. Dieses Konzept 
wurde zwischenzeitlich verworfen und 
nun durch die Mehrheit wieder 
weiterverfolgt; damit sollen Erweiterungen 
bestehender (wenn auch noch nicht so 
alter Häuser) möglich werden. Die FDP 
war immer schon für die Erweiterungs-
möglichkeit, daher ist für die Fraktion 
diese neue Richtung positiv. 

BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde findet man 

einen Überblick über die sich derzeit im Planungs-
verfahren befindlichen Bebauungspläne. Näheres 
NEU hier: https://www.krailling.de/in-krailling-
leben/bauen-und-wohnen/bauleitplanung/ 
 

SITZUNGSBERICHT FERIENAUSSCHUSS 
Bericht aus der Sitzung des Ausschusses 

FINANZEN-SOZIALES-KULTUR vom 
30.07.2024 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Antrag der Fraktionen von CSU, Grüne, FBK 

und SPD: Sitzung des Ferienausschusses zu 
folgendem Thema: „Heizung Grundschule – 
Rathaus – Caritas Kinderhaus“ > Siehe 
separater Bericht. 

WÜRMTALER ENERGIETAG 14.09.2024 
„Am Samstag, 14. September, findet von 10:45 

Uhr bis 16:30 Uhr in der KIM im Festzelt auf der 
Wiese zwischen Konrad-Zuse-Bogen und dem 
Fußweg an der Pentenrieder Straße der 
Würmtaler Energietag statt. Die eintägige 
Veranstaltung wird abwechselnd alle zwei Jahre 
von den Gemeinden Gräfelfing, Planegg, Krailling, 
Neuried und Gauting ausgerichtet. Die 
Veranstalter bieten Vorträge, Diskussionsrunden, 
Spiele, Ausstellungen sowie die Möglichkeit einer 
Energieberatung und wollen damit die Bürger-
innen und Bürger über neueste Trends, Techno-
logien und Lösungen der Energieversorgung 
informieren. Auch der praktische Aspekt der 
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Umsetzung kommt nicht zu kurz, denn Anbieter 
und Dienstleister aus der Region stellen Ihre 
Angebote für moderne Energieversorgungs-
technik vor. Mit Kinderaktionen vor Ort ist auch 
für die Kleinen gesorgt. Mehr unter: 
https://www.wuermtaler-energietag.de/“ 
(Quelle: www.krailling.de). 

 

UMWELTTAG 21.09.2024 
Zeitgleich findet auch der WOLRD CLEANUP-

DAY statt, wenn Freiwillige öffentliche Fläche von 
Müll säubern. Aktiv dabei ist GRM Britta Metius. 

"Die Gemeindeverwaltung veranstaltet den 
Umwelttag seit letztem Jahr, gemeinsam mit 
Partnern aus Krailling und dem Würmtal, die als 
Aussteller für interessante Informationen sorgen 
oder Waren aus der Region anbieten. Auch für 
die Kleinen ist gesorgt: Sie erhalten Bio-
Luftballons, lernen, wie man Recycling-Schmuck 
bastelt und können ihr kreatives Talent an den 
Maltischen ausleben. Ab 10:00 Uhr startet der 
Clean-up. Hier rücken Aktive dem 
herumliegenden Müll zu Leibe und sorgen damit 
für ein sauberes Krailling. Die entsprechende 
Ausrüstung wird bereitgestellt. Den fleißigsten 
Sammlerinnen und Sammlern winkt eine 
Auszeichnung, ebenso wie den erfolgreichsten 
Stadtradlerinnen und Stadtradlern und den 
Kindern mit den schönsten Bildern zum Thema 
Umweltschutz. Für das leibliche Wohl stehen 
Brez’n, Kuchen und Kaffee bereit. Alle 
Kraillingerinnen und Kraillinger sind herzlich 
eingeladen. Die Veranstaltung findet bei jedem 
Wetter statt." (Quelle: www.krailling.de) 

Wann und wo? 21. September 2024 von 10:00 
bis 14:00 Uhr | Paulhanplatz und Gemeinde-
bibliothek 
 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss und 

Gemeinderat findet eine Bürgerfragestunde statt, bei 
der Anwesende Fragen an den Bürgermeister richten 
können, allerdings nicht zu Themen auf der 
Tagesordnung der nachfolgenden Sitzung. 
 

NAHWÄRME AM RATHAUS 
Der Kraillinger Ferienausschuss befasste sich 

am 30.7.2024 mit einem Antrag von CSU, FBK, 
GRÜNE und SPD zur Sicherung der Heizung 
am Rathaus. 

Dazu schreibt die CSU: 
„Der Ferienausschuss des Kraillinger 

Gemeinderats will bei möglichen Kälteein-
brüchen im Herbst gerüstet sein 

Der Ferienausschuss des Kraillinger 
Gemeinderats tagte außerplanmäßig, damit bei 
der Heizungslösung für Grundschule, Rathaus 
und Caritas-Kindergarten im Herbst bei 
möglichen Kälteeinbrüchen keine Engpässe 
entstehen. 

Auf Initiative der CSU Fraktion im Kraillinger 
Gemeinderat wurde, gemeinsam mit den 
Fraktionen von die Grünen, FBK und SPD, ein 
Ferienausschuss einberufen, um eine 
Heizungslösung für die Grundschule, Rathaus 
und Caritas Kindergarten schnellstmöglich 
voranzubringen. 

Hans Wechner (CSU): „Bei der Heizungs-
lösung für den Herbst dürfen wir jetzt in der 
Urlaubsphase keine Zeit verlieren. 
Grundschüler, Kindergartenkinder und auch die 
Mitarbeiter im Rathaus dürfen im Oktober nicht 
frieren, wenn ein plötzlicher Kälte-einbruch 
erfolgen würde. Deshalb war die Diskussion im 
Ferienausschuss zu wichtigen Eckpunkten 
einer Interimslösung und zu einer späteren 
Dauerlösung zeitlich absolut notwendig. Klar 
wurde, dass auch eine Interimslösung eine 
Leistung von 600 kW erfordert, um bei einem 
möglichen Komplett-ausfall der Heizung 
ausreichende Wärme zu gewährleisten. Auch 
haben die Gemeinderäte dem Fachplaner 
wichtige Ausgangspunkte für eine Dauerlösung 
mitgegeben, zum Beispiel die Prüfung, ob ein 
erstes Modul aus einer Interimslösung für eine 
Dauerlösung verwendbar ist.“ 
Wir erwarten vom Bürgermeister und der 
Verwaltung, dass über die Interimslösung ohne 
Zeitverzug im Bauausschuss am 17. 
September 2024 entschieden werden kann, 
damit Anfang Oktober, spätestens Mitte 
Oktober eine absolut zuverlässige Heizungs-
lösung für die Grundschule, den Kindergarten 
und das Rathaus gewährleistet ist.“ 

(Quelle: CSU-Krailling) 
Die CSU sieht sich also als Retter der 

Heizung in Schule, Kindergarten und 
Rathaus. Das ist toll, aber stimmt es auch? 
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Tatsächlich wurden im Gemeinderat nur 
bereits von Bürgermeister Rudolph Haux und 
der Verwaltung vorbereitete Themen diskutiert, 
nachdem die Gemeinderäte darauf hinge-
wiesen wurden, dass man an das Aus-
schreibungsgebot rechtlich gebunden sei, also 
nicht einfach irgendeiner Firma einen Auftrag 
erteilen könne.  

Da einige Gemeinderäte dies nicht geglaubt 
hatten beantragten sie eine Sitzung des 
Ferienausschusses. Durch eine von der Ver-
waltung beauftragte fachliche Stellungnahme 
eines auf öffentliche Aus-schreibungen 
spezialisierten Anwaltes war dann dieses 
Thema schnell geklärt. 

So blieb am Ende lediglich ohne Beschluss 
das Eivernehmen, dass man für die 
Septembersitzung des Gemeinderates dem vor 
der Verwaltung ohnehin schon beauftragten 
Heizungsfachplaner noch einige Fragen 
mitgeben wollte, die der Bürgermeister mit in 
ein für den darauffolgenden Tag vorgesehenes 
Vorgespräch mitnehmen solle. 

Eine von der Verwaltung bereits zur 
Sicherung der Heizperiode für Schule, 
Kindergarten und Rathaus vorgesehene 
temporäre Heizungsanlage wurde mit dem 
Vorschlag ergänzt, eine gebrauchte Pellet-
heizung dafür einzusetzen. 

Die von der CSU beschriebene Gefahr eines 
unvorbereiteten Wärmeproblems bei Winter-
einbruch hatte es demnach durch die Ein-
planung einer mobilen Zwischenlösung nie 
gegeben und einen Zeitverlust gab es lediglich 
durch die späte Einigung im Gemeinde-rat auf 
einen Haushalt; erst seit Juli durfte die 
Verwaltung nach der Haushaltsgenehmigung 
durch das Landrat-samt Starnberg überhaupt 
agieren. 

Die Kosten für eine neue Heizungsanlage 
hatten der Bürgermeister und die Bau-
verwaltung im Herbst 2023 im Haushalt 
verankert, da ein Totalausfall der Heizung 
bereits zu diesem Zeitpunkt für möglich 
gehalten wurde. Geplant war seitens der 
Verwaltung, gleich im Frühjahr mit den 
Vorbereitungen zu beginnen. 

So wird jetzt durch die Verzögerungen 
verspätet letztendlich umgesetzt, was ohnehin 
geplant war. Aus diesem Grund gab es auch zu 
keinem Zeitpunkt eine dringliche Notsituation. 
(RH) 

 

AUS DEM LANDKREIS 
 
FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
 

 

Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 05.08.2024 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 
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Und auch im Netz: 
www.fdp-krailling.de! 

  

Die FDP im Gemeinderat Krailling 2020-2026: 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 

 
 

Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

 

 

 

 

 

 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


